

AULAS Y ESCUELAS

Reconocimiento de un derecho.

El director general de primera enseñanza dictará muy en breve una disposición confirmando el derecho que tienen los maestros procedentes del desdoble a casa habitación o a una gratificación equivalente.

El Ayuntamiento de Madrid, adelantándose a las indicaciones de la superioridad y dando una prueba fehaciente de que va despertando de su letargo en materia de enseñanza, parece dispuesto a consignar en sus presupuestos municipales la cantidad suficiente para atender debidamente a tan sagradas obligaciones.

Que se cumplan tan buenas intenciones, pues es preciso reconocer que con 1.650 pesetas anuales que perciben algunos maestros de Madrid, y regateándose, por añadidura, sus legítimos derechos, no es la mejor manera de estimular a los educadores de la niñez al exacto cumplimiento de los deberes que les impone su penosa y difícil misión.

En el próximo año se celebrará en Madrid un Congreso internacional de Pedagogía, y es preciso que el Ayuntamiento no escatime recursos, para no dar un triste y lamentable espectáculo con zahuradas por escuelas y maestros pobremente retribuidos.

Misiones pedagógicas. Mañana se celebrarán en Toledo las misiones pedagógicas, que según disposiciones vigentes deben verificarse en todas las provincias.

El alma de estas misiones, es el inspector de primera enseñanza de aquella provincia don Manuel Martín Chacón.

Se desarrollarán los interesantes temas siguientes, por los señores que se indican: «La higiene y la escuela», señor Orgi, Derecho usual, señor Esteban Infantes. «El arte en la Escuela», doña Matilde García del Real y sobre «La reorganización llevada a cabo en las escuelas de la provincia», hablará el inspector de primera enseñanza.

Oposiciones a inspectores. Las oposiciones que se están verificando a plazas de inspectores de primera enseñanza llegan a su término.

Los opositores tienen pendiente de resolución una instancia en la que piden que al ser clasificados por orden de mérito sean aprobados definitivamente una mitad más del número de plazas anunciadas que, con arreglo al art. 9.º del Real decreto de 18 de Noviembre de 1907, constituirán el escalafón de aspirantes con opción a ocupar las vacantes correspondientes.

Es de justicia que se solucione este asunto a la mayor brevedad, puesto que como dejamos indicado, las oposiciones están terminando.

Conferencias pedagógicas.

El director de la Escuela Normal Central de Maestros ha publicado los temas que deben desarrollarse en las conferencias pedagógicas de las próximas vacaciones caniculares. Los maestros de la provincia de Madrid que quieran tomar parte en las discusiones, deben participar por medio de oficio al director de la referida Escuela.

Se sirven cuantos pedidos se nos hagan del formidable discurso pronunciado últimamente por Don Melquíades Álvarez en el Congreso.

DOMUS AUREA

Vende el calzado más selecto de España Fuencarral, 39 y 41

Vinos de Salinas

SAGASTA, 1.-Teléfono 2.627

COMPRO ALHAJAS

Pago á altos precios. TIBURCIO DORADO 20, PRINCIPE, 20

SPORTS

El brazal «Le Gaulois».

Por fin, después de tantas protestas, reclamaciones y suspensiones se ha celebrado el día de San Isidro el match Villada-Soto.

A poco más de las nueve se dió la salida á Soto y cinco minutos más tarde á Villada. Este tuvo poca suerte, pues á la salida de la cuesta de las Perdices tuvo que cambiar de tubular á causa de un pinchazo.

Venció Soto, empleando en los 30 kilómetros 1 hora y 41 minutos, quedando, por lo tanto, poseedor del brazal durante este trimestre.

Ya que la Federación está próxima á morir, ¿por qué no se lleva á San Sebastián, á ver si el cambio de aire le sienta mejor?

AUTOMOVILISMO

COPA DE ESPAÑA Y CAMPONATO DE «AMATEURS»

¿Se suspenderán las carreras?

El próximo día 26 deberán correrse estas dos pruebas automovilísticas; pero dado el escaso número de concurrentes inscriptos, es muy probable que el Automóvil Club de Cataluña las aplazará hasta Julio ó Agosto, después del gran premio del Automóvil Club de Francia, que es casi seguro que dé un buen número de coches para la carrera española.

Pero como ya está todo preparado y se han hecho importantes gastos en la reparación de carreteras, construcción de tribunas, etc., hay varias personalidades que persisten en que la carrera se celebre.

Otros hablan de celebrar el día 26 el campeonato de «amateurs» y una carrera de motocicletas, aplazando solo la celebración de la «Copa España».

A la hora de escribir estos renglones no se sabe aún la decisión del Automóvil Club Catalán.

ENRIQUE AGUILAR.

Asociación general de Abogados de España

Esta importante Asociación, que se encuentra en el tercer año de su vida y cuenta numerosos asociados en Madrid y provincias, en Junta general extraordinaria que ha celebrado en su domicilio social, Fuencarral, 1 y 3, ha tomado acuerdos de gran interés para la digna clase que representa, algunos de los cuales hará públicos á su oportuno cumplimiento, y ha renovado los cargos vacantes en su Junta directiva, que ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, don Julián Nougues, diputado á Cortes; Vocales: señores Marqués de Zafra, don Eduardo Barriobero, don Alfonso de Arantave, don Rafael Zalabardo, don Santiago Arimón, don Julio Alvarez-Guerra, don Constantino Vázquez Jiménez, don Antonio de Lara y Pedraja y don Aurelio Emilio Gutiérrez; Tesorero, don Daniel García Albertos, y Secretario general, don Godofredo de Rueda.

Vista de un juicio.

El día 14 del actual tuvo lugar en el Juzgado de primera instancia de esta ciudad la vista de un juicio, seguida por el Círculo Republicano Socialista contra don Antonio Reneses, por no haber cumplido éste un contrato que celebró con el citado Círculo, quedando, por lo tanto, debiendo la cantidad de novecientas ochenta y una pesetas cinco céntimos.

En nombre del Círculo Republicano Socialista informó el letrado de éste, don Eugenio Álvarez, y en el del señor Reneses, el letrado de Ciudad-Real don Julián Arredondo, quienes pronunciaron unos brillantes informes.

En estrados había muchos abogados de esta población, entre los que recordamos á don Tomás Briso de Montiano, don Alvaro Pintado y don José María Mauri, encontrándose también los procuradores don Antonio Majau y don Francisco García.

La concurrencia fué numerosísima, quedando la sala llena por completo de público, pues con motivo de debutar en ésta el señor Arredondo, había mucho interés en oírle.

Al terminar los letrados fueron muy felicitados, haciéndose casi por completo imposible el poder salir á la calle, por haberse aglomerado mucha gente en la puerta del Juzgado esperando la salida de los letrados que han intervenido en el juicio.

El fallo aún no se conoce, habiendo gran expectación por conocerlo.

ANTONIO GARCÍA CARPINTERO. Daimiel, 17 Mayo 1912.

IMPORTANTE

Rogamos á nuestros suscriptores y correspondientes administrativos, se sirvan saldar cuanto antes, las cuentas que tienen pendientes con esta Administración, según liquidación de fin de Marzo último, si quieren evitar los perjuicios que su morosidad les puede ocasionar.

En Medina del Campo.

Por agredir á un senador.

A las siete de la tarde del día 14 del actual, ha sido detenido en Medina del Campo y puesto á disposición del comisario del Gobierno, un sujeto que dijo llamarse Diego Martín Veloz, residente en Salamanca, por golpear y herir en la cabeza con una pistola Browning al senador del Reino por aquella provincia don Luis Maldonado.

LOS TRENES

Facilidades á los viajeros.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España, de acuerdo con las de Madrid á Zaragoza y á Alicante y Mediola de Francia, ha establecido una nueva tarifa internacional (número 205, párrafo 4.º), con precios reducidos para un interesante viaje circular por las dos vertientes de los Pirineos y el siguiente itinerario:

Cerbère, Aris Sur-Tech, Perpignan, Villefranche Vernet-les-Bains, Perpignan, Revivals, Narbonne Quillan Carcasone, Toulouse-Matulan, Bagnères de Luchón, Tarbes, Bagnères de Bigorre, Arreau Cedac, Pierrefite, Nèstulez, Pau, Larun Eaux Bonnes, Bayonne, Sain Jean Pied de Port, Saint-Etienne de Baigorry, Biarritz-Ville, Irun, San Sebastián, Alsasua, Zaragoza, Reus, Barcelona, Port-Bou y Cervère.

Los precios de primera y segunda clase son aproximadamente, teniendo en cuenta los cambios, de 165 y 126 pesetas respectivamente.

Los viajeros pueden comenzar su excursión en cualquiera de las estaciones situadas en el itinerario del recorrido circular, y continuarse en el sentido del mismo ó en dirección inversa, con facultad de detención en los puntos del tránsito.

El plazo de validez de los billetes es de setenta días, prorrogable por uno ó dos meses, mediante abono, por cada mes de prórroga, de un 10 por 100 sobre el total importe del billete.

Las estaciones del Mediodía de Francia expenderán para cualquiera de la misma Compañía, situadas en el trayecto circular ó viceversa, billetes especiales de ida y vuelta á precios reducidos, con un periodo de validez igual al del billete circular y sin recargo alguno en el caso de prórroga de este último.

La Compañía del Norte de España, por su parte expenderá en las estaciones de Alsasua y Castejón, á los portadores del billete circular, billetes especiales complementarios á precios reducidos para Burgos, valederos también durante el mismo periodo que el circular.

Seguros estamos de que el público acogerá con verdadera complacencia estas facilidades, que le permitirán realizar de un modo cómodo y económico interesantes viajes por la hermosa región pirenaica.

VENTAS Á PLAZOS

(SIN AUMENTO DE PRECIOS)

Tejidos, zapatería, sastrería, camisas y muebles.

24-BELÉN-24

ARTE Y ARTISTAS

EN PROVINCIAS

Zaragoza.—En el Principal ha comenzado la anunciada temporada de ópera; se ha cantado «Aida», donde el tenor Marchi y la tiple Govern se distinguieron mucho, y «Lohengrin», que constituyó un éxito para el tenor Vinas.

En el Circo sigue la compañía del notable actor Francisco Morano obteniendo señalados triunfos.

La Coruña.—La admirable artista del género de variedades Pilar García se ha presentado en el Pabellón Zino, siendo muy aplaudida.

Jerez de la Frontera.—En el Principal trabaja la Compañía cómica-dramática que dirigen los primeros actores José Santiago y Nieves Suarez; se han representado «Rosas de otoño» y «El automóvil», de Benavente, y «Puebla de las Mujeres», de los hermanos Alvarez Quintero; tanto los directores de la Compañía como las señoritas Riquelme Diaz, Sánchez Ariño, Montilla y Millanes, y los señores Mata, Meseguer y Dominguez, fueron aplaudidos.

EXTRANJERO

Excursión artística de Virginia Fábregas.

Noticias recibidas desde San Juan de Puerto Rico dan cuenta de la brillantísima campaña que está realizando en los teatros de aquella hermosa Antilla, la eminente y hermosa actriz mejicana Virginia Fábregas, que ha logrado cautivar al público con el dominio en su arte y la presentación de las obras que son puestas en escena admirablemente y con todo lujo de detalles. El repertorio de estrenos es grandioso y en él figuran más de cincuenta títulos de aplaudidos autores españoles, obras que han sido acogidas con éxito extraordinario en las capitales de Méjico, Cuba, Santo Domingo y San Juan («La reina joven», «La ráfaga», «Hacia la dicha», «La danza de la muerte», «Doña Desdenes», «El centenario», «Canción de cuna», «Los malhechores del bien», «La alegría del vivir», «El sábado», «La losa de los sueños», «La mujer X» y «Los fantoches»), han sido las obras últimamente puestas en escena y en las cuales la señora Fábregas y el primer actor Gerardo de Nieva han logrado ruidosos triunfos por su meritísima labor.

De la hermosa é inteligente artista ya hemos dicho muchas veces que es una, de las mejores actrices dramáticas.

En todas las obras ha puesto de manifiesto lo mucho que vale, interpretando sus papeles con tal arte que en más de una ha fascinado al distinguido público que á diario llena el teatro Municipal.

Gerardo Nieva es un autor de cuerpo entero. Tiene elegante figura y dice el verso con tal pasión y sentimiento, que hay momentos que recuerda al nunca bastante llorado Rafael Calvo.

Del personal artístico, que vale mucho, se destacan artistas muy conocidos del público madrileño.

La compañía Virginia Fábregas, estará tres meses actuando en los teatros de Puerto Rico y después pasará á Bogatá (Colombia) y en el próximo mes de Octubre vendrá á España, donde trabajará por espacio de cinco meses.

La compañía ensaya actualmente los últimos estrenos verificados en Madrid.

PUNTUALICEMOS

La Conjunción y los hombres del régimen

El veto á Maura no puede conducir á que los republicanos se conviertan en una prolongación del partido liberal.

Annunció Silveira que iba á escribir la historia de las ideas éticas en España, y antes se murió é hizo bien. Antes que vivir ahogándose en porquería es preferible hasta morirse.

Sintiendo el anhelo del embopecimiento de la vida pública nacional y de un fundamental cambio de régimen de toda energía moral se ha de hacer uso para no dar entrada en el ánimo á los desmayos y la renuncia. Tales son las calidades de la íntima

trama política, inconfesables y oscuras unas veces, de bajo vuelo, de interesamientos y objetividades personalistas casi siempre.

Es realmente inverosímil cómo la ligereza de juicio ó la insinceridad dominan en los planos superiores del republicanismo, jefes, subjeses y mentores de casino y comité. Unas veces el prurito de contemporarizar y conciliarlo todo, cuando el desmedido afán partidista, todo concurre á llevar los republicanos al desconcierto y la esterilidad.

Si á eso se tira ahora, por esta vez no va á poder ser. Habrá que puntualizar las cosas con toda la claridad que sea precisa. Los que más atentos á su peculiar interés partidista que á luchar contra el régimen han movido esa alharaca del «levantamiento del veto á Maura», por esta vez han ido muy lejos en lo de pasarse de listas.

La Conjunción se constituyó declarando la oposición implacable é irreductible al señor Maura. Ello era motivado y era lógico. Pero después el partido liberal, con Canalejas al frente, ha estado en el poder, y ha seguido gobernando Maura, ó por lo menos sus mismos procedimientos. Y lógicamente el veto á Maura se ha extendido también á Canalejas.

El famoso veto es ya, debe ser ya, no á uno solo de los puntos del régimen, sino á los dos, es decir, á todo el dinastismo en bloque.

¿Por qué no se han de decir las cosas claras! Al señor Maura no se le pueden perdonar, ni lo perdonamos, ni lo perdonaremos nunca sus violencias. Pero tampoco se le pueden perdonar las suyas al señor Canalejas: Penagos, Las Palmas, el iluminado Sánchez Moja, el virreinato valenciano, Bilbao, Zaragoza, la Unión General de Trabajadores, las persecuciones y encarcelamientos arbitrarios, el escarnecimiento á las mujeres de obreros socialistas ó libertarios perseguidos... Si el Chato de Cuquetta hubiera sido capitalista y fundador de escuelas racionalistas, ¿podría asegurarse que ahora viviría? Digan lo que quieran los republicanos auxiliares de Canalejas, la verdad es que, «relativa y proporcionalmente», la conducta política de Canalejas resultó y resulta peor que ninguna otra.

No, no queremos, no podemos hacernos los olvidadizos tampoco respecto á él. ¿Será preciso recordar textos periodísticos de aquellas semanas? Recuérdense aquellos días de farsa y de arbitrariiedades desenfrenadas, aquella ráfaga de vanas, y digase después: si la agitación obrera y la revuelta de 1911 hubiera revestido la índole y alcanzado los caracteres y la gravedad é importancia de los sucesos de 1909; si se hubiera llegado á días como aquellos de los reservistas; si se hubieren llegado á constituir en regla Ayuntamientos republicanos y á ver compañías enteras desposeídas de sus armamentos; si se hubieran llegado á arder cincuenta conventos, ¿puede afirmarse á qué límites hubiera llegado el señor Canalejas, él que por mucho menos llegó á tamaños, inverosímiles extremos?

Si se ha de proceder honradamente ante el país, fuera á extender el veto, y bien extendido está á Canalejas lo mismo que á Maura; á uno y á otro, y á lo que los sostiene.

Y es peregrino el modo de discurrir de algunos republicanos que de sí mismos se han dicho auxiliares de Canalejas. Canalejas está para sostener y servir de pararrayos al régimen; ayudar á Canalejas es, pues, ayudar al régimen, ayudar á servirle de pararrayos.

Nosotros hemos ayudado al señor Canalejas porque tras éste hubiera venido el señor Maura—se ha dicho recientemente en Zaragoza—. Y lo que se deduce está bien claro. Ayudar á Canalejas es no sólo no hacerle oposición, sino «ayudarlo»; es decir, por temor á Maura hacerse ministeriales de Canalejas. Y, señores, la deducción es lógica: va siendo casi de desear la vuelta de Maura, por ver á todos los republicanos enfrente del régimen.

¿Cómo ha de ser admisible que á estas alturas se pretenda hacer de las masas republicanas, ni de ninguna parte de ellas, una «claca» albardada del liberalismo cortesano, sin contenido y sin fe, blandiendo á los dictados mauristas, y en una absoluta é irreparable docilidad al criterio simplista y atávico de las camarillas? ¿Cómo ha de ser admisible que se pretenda dar por liquidados los anhelos revolucionarios del pueblo, las esperanzas del país, sin ni siquiera haber iniciado eficazmente y de verdad la organización para la acción, sin haber abierto apenas el período de los tanteos y las pruebas...? (Se continuará.)

ADARVE Fábrica de bastones de todas clases y mando; hacemos composturas.—TRUJILLOS, 2

Papel impreso.

«Nos Loisirs»

Verdaderamente notable es el número que publica esta semana la popular revista. Entre otros curiosos artículos trae: No tengáis miedo al hospital.—Una joven resucitada después de siete años de su inexplicable desaparición.—La belleza femenina se halla en plena transformación.—Modo de reconocer un buen cigarrillo.—Los señores monos.—Somos metros limpios que los antiguos?, etc., etcétera.

Trae también páginas de música, de moda y un gran concurso, todo ello magníficamente ilustrado. La revista no cuesta más que diez céntimos.

Doce postales tres pesetas 44, MONTERA, 44

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, plati, no, galones y toda clase de alhajas, es Plaza de Santa Cruz, 7.

PLATERIA

EL CENTRO

Comedores de Esteban Sarro Precios módicos; servicio esmerado. Calle de Barcelona, número 14. (Esquina á Cruz).

No comprar Joyas ni Relojes

SIN VISITAR LA CASA MÁS BARATA DE MADRID DEMOSTRACION

Relojes á..... Ptas. 2,90 Id. oro de ley para señoras..... id. 29,00 Id. id. id. para caballero..... id. 65,00

TODO POR ESTE ORDEN

SALGADO, Carmen, 4, Madrid

Sombrero de paja

FINO, ALA DOBLE, 5 PESETAS BRAVE—MONTERA, 6.

Calzados: «LA IMPERIAL»,

PUERTA DEL SOL, 13. Fábrica: Duque de Rivas; 4 PARA CABALLERO Sección económica, á.... 12,50 pesetas. Idem de lujo, á..... 15,00 id.

¡¡EUREKA!!

Es el calzado MEJOR y más sólido del mundo. NICOLÁS M. RIVERO, 11.

Exámenes de secretarios de Diputación y contadores

Bajo la dirección del abogado y director de la antigua revista de administración El Secretariado, don Manuel Aleu, se han publicado las contestaciones á los dos programas para los exámenes de ingreso en estas dos carreras y que tendrán lugar en breve, al precio de 60 pesetas para los primeros y 20 para los segundos, confeccionados con la mayor escrupulosidad, según los últimos programas, para los ejercicios oral y práctico. Pídanse en todas las librerías y en casa del autor, Valverde, 36, previo abono de su importe.

Contra la anemia é inapetencia GLICERO-FOSFATO DE CAL APERTIVO

DE S. ORTIZ

De venta: en las principales Farmacias y en la de su autor, Corredora Alta, 24 y Palma Alta, 2 (frente al Tribunal de Cuentas), Madrid. Talleres de Imprenta España Libre á cargo de J. Cárcelos.

Folleto de ESPAÑA LIBRE, núm. 54

El Judío Errante

por

EUGENIO SUÉ

(CONTINUACIÓN)

—Está dispensado de ir vestido de sacerdote.

—Y bien, ya que no está de uniforme y en tu estado no hay calabozo, envíale...

—Credme, si me fuese posible quedarme, no titubearía un minuto.

—Razón tenía en mirar á ese hombre de mal ojo—dijo Dagoberto entre dientes, y luego añadió en voz baja con enfado:

—¿Quieres que le diga que nos hará mucho favor en marcharse solo?

—Os ruego que nada le digais, sería inútil... conozco mi deber... mi voluntad es la de mi superior. A mi llegada á París iré á veros, así como á mi madre adoptiva y mi buen hermano Agricol.

—Bien... haz lo que quieras. He sido soldado, y conozco lo que es subordinación, dijo Dagoberto apesadumbrado; es preciso hacer buena cara al mal tiempo. Así, hasta pasado mañana... calle Brise-Miche, entiendes; porque me aseguran que mañana á la noche nos hallaremos en París y dentro de poco partiremos. Di, parece que también vuestra disciplina es muy rígida?

—Sí... es muy grande, muy severa, respondió

Gabriel estremeciéndose y reprimiendo un suspiro.

—Vamos... abrazáme... y hasta luego... Bien mirado veinticuatro horas luego pasan.

—Adiós... adiós... respondió el misionero con voz conmovida y correspondiendo al abrazo del veterano.

—Adiós, Gabriel... añadieron las huérfanas, suspirando y con los ojos humedecidos.

—Adiós, hermanas mías, contestó Gabriel. Y salió con Rodin, que no había perdido una palabra, ni el menor incidente de esta escena.

Dos horas después, Dagoberto y las huérfanas se habían despedido de las buenas gentes del castillo, tomando el camino de París, y no sabiendo que Djalma quedaba en Cardoville, por no permitirle sus eridas hcontinuar su viaje.

El mestizo Farighea permaneció al lado del joven príncipe, no queriendo, según decía, abandonar á su compatriota.

Trasladaremos ahora al lector á la calle Brise-Miche, en casa de la mujer de Dagoberto.

PARTE QUINTA

LA CALLE BRISE-MICHE

CAPITULO I

La mujer de Dagoberto.

Las escenas siguientes pasaban en París al otro día de haber sido acogidos los naufragos en el castillo de Cardoville.

Nada más desagradable que el aspecto de la calle Briche-Miche, triste y solitaria, que desemboca por un extremo en la calle Saint-Merry y por el otro cerca de la plazuela del Claustro, al lado de la iglesia.

Por este lado, la callejuela que no tiene más que unos ocho pies de ancho, está encajonada entre dos murallas negras y sucias, cuya extremada altura la priva en todos tiempos de luz y de aire libre; sólo durante los días más largos del año es cuando penetra algún rayo de sol; así es que en los fríos húmedos del invierno una niebla glacial y

penetrante, oscurece constantemente esta especie de pozos oblongos con pavimento fangoso.

Eran cerca de las ocho de la noche, y á la pálida claridad del reverbero, cuya luzrojiza penetraba apenas la niebla, se distinguían dos hombres, parados en el ángulo de uno de estos enormes muros, en misteriosa conversación.

—Así, dijo el uno, ya estáis enterado... permaneceréis en la calle hasta tanto que los hayáis visto entrar en el número 5.

—Corriente. —Y cuando hayan entrado, para mayor seguridad subís á casa de Francisca Baudoin...

—Bajo pretexto de preguntar si vive allí la trabajadora Jibosa, la hermana de esa muchacha llamada la Reina Bacanal...

—Muy bien... Con respecto á ésta, tratad de saber exactamente por la Jibosa el sitio en donde para, porque es muy interesante; las mujeres de esta clase mudan de albergue como los pájaros, y hemos perdido su rastro...

—Descansad... He aquí todo lo que pueda con la Jibosa para que me indique en dónde vive su hermana.

—Y para daros más ánimo, os esperaré en la taberna que está enfrente del claustro, y á vuestro regreso beberemos un vaso de vino caliente.

—No vendrá mal, porque esta noche hace un frío terrible.

—Decídmelo á mi, que esta mañana el agua se helaba en mi hisopo, y estaba tieso como una momia en mi silla á la puerta de la iglesia. ¡Ah, camarada, no son todo flores en el oficio de dar agua bendita...

—Afortunadamente, hay sus beneficios... —Vamos, buen éxito... No os olvidéis, número 5... el pasadizo estrecho al lado de la tienda del tintorero.

—Basta, basta... Y estos dos hombres se separaron. El uno se dirigió á la plazuela del Claustro y

el otro en sentido opuesto al extremo de la calle jueña que da á la calle de Saint-Merry; no tardó éste mucho en hallar el número de la casa que buscaba, casa alta y estrecha, y como todas las demás de la calle, de apariencia triste y miserable.

Desde este momento, el hombre se puso á pasear delante de la puerta del pasadizo número 5.

Si el exterior de estas moradas era desagradable, sería difícil dar una idea de su interior lúgubre y nauseabundo; la casa número 5 sobre todo estaba en un estado de ruina y de suciedad repugnante...

El agua que brotaba de las paredes corría por la escalera oscura y llena de inmundicia; en el estrecho descanso del segundo piso había un montón de paja para limpiarse los pies; pero habiéndose convertido en estiércol, contribuía á aumentar el mal olor, producido por la falta de aire; la humedad y las exhalaciones pútridas de los sótanos, pues por algunas aberturas practicadas en la caja de la escalera se percibía el débil resplandor de una luz.

En este barrio, uno de los más populosos de París, estas casas, frías y malsanas, están generalmente habitadas por la clase trabajadora que vive hacinada.

La casa de que tratamos era de este número. Un tintorero ocupaba la parte baja; las exhalaciones perniciosas de su taller aumentaban la fetidez de esta casa. Pequeñas viviendas de artesanos, algunos obreros que trabajaban en cuartos, estaban en los pisos superiores; en uno de los aposentos del cuarto piso vivía Francisca Baudoin, mujer de Dagoberto.

Una vela encendida alumbraba este humilde aposento, compuesto de un cuarto y un gabinete; Agricol ocupaba un cuartito debajo del tejado.

La pared á la cual estaba arriada la cama,

DEL MORO

(POR TELEGRAMA)

De nuestro corresponsal.

La revolución se extiende por todo el Imperio.—Está visto que los moros no quieren protectores franceses ni españoles.—Los del protectorado están ensangrentando Fez.—Un Consejo de guerra no hace más que firmar sentencias de muerte.

Tánger, 19.

A pesar de las noticias de origen francés que daban como segura la adhesión de las cabillas del interior, se sabe aquí positivamente que los indígenas siguen en actitud hostil y que han sostenido varios combates con sus protectores; de distintas regiones del imperio se reciben aquí cartas e informes que anuncian una tremenda efervescencia; el movimiento insurreccional se va extendiendo con rapidez; en Tisnit los fanáticos han proclamado sultán al morabito Ahmed Hiba, hijo de Ma-Al-Ainín.

De Fez comunican que los Ait-Yusi han saqueado los aduana más cercanos a Sidjuset, a ocho kilómetros de Sefru; de dicho punto salió un destacamento francés que alcanzó a los malhechores, y los dispersó; las tropas del sultán, mandadas por oficiales franceses, perdieron cinco hombres.

Otros contingentes rebeldes han intentado cruzar el río Sebri por el puente que tendieron los franceses; hubo necesidad de utilizar la artillería para contener a los moros.

Un telegrama de Fez anuncia que se reúnen fuertes contingentes de Haiánas al sur de Brannes y en los alrededores de aquella capital, amenazada también por los berberiscos Beni M'Tir.

Las autoridades francesas han impuesto a la ciudad un tributo de un millón de pesetas, como multa que habrá de pagar los habitantes por los pasados acontecimientos.

Continúan los acontecimientos a consecuencia de las sentencias del Consejo de Guerra.

Por la parte de Táza se está formando otra jarca, según es sabido.

Envían a ella contingentes muchas tribus montañesas.

Estas tienen el propósito de oponerse al avance de las fuerzas francesas.

El general Lyautey llegó a Rabat, y partirá para Fez con una fuerte columna formada por tropas de todas las Armas.

Antes de abandonar Casablanca, el residente general visitó el campamento español, donde fué recibido por el capitán D. Juan Lopera y obsequiado por nuestros militares.

El general Lyautey brindó por la amistad franco-española.

Noticias de última hora, llegadas de Fez, dicen que el consejo de guerra celebrado ayer condenó a muerte a siete indígenas y a dos a trabajos forzados.

Los libros de colores son como los peces de colores.—Todo el mundo se rie de ellos.

París, 19.

Afirma un periódico, que dentro de pocos días se publicará el Libro Amarillo, referente a las negociaciones franco-alemanas sobre Marruecos.—Paul.

SEÑOR ALBA

¿Y ESE CONCURSO?

Según disposiciones emanadas del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, en ENERO del año actual se debió haber anunciado el Concurso general de traslado, rigiéndose por los nuevos escalafones.

Esperando, esperando que los tales escalafones se terminaran, se fué retrasando el concurso hasta que se dispuso que cada concursante acompañara su hoja de servicios detallada, lo cual era ya prescindir del escalafón.

Por fin se anunció el concurso tan esperado, pero a poco otra disposición lo dejó en suspenso, porque los maestros vasco-navarros habían protestado de su no inclusión en el mismo, y vuelta a esperar... y esperar.

¿No está ya convencido el señor Alba que conseguir algo de aquellas Diputaciones de grado, es tanto como querer coger la Luna con las manos? Si no hay razones en el Gobierno de la nación para hacer entrar en la ley común a aquellos organismos medioevales, se debe anunciar el concurso citado prescindiendo de aquellos maestros o dándoles autorización para tomar parte en el concurso, con lo cual se conseguiría dejar abandonadas las escuelas vasco-navarras, ante cuyo conflicto no tendrían más remedio que doblegarse a la razón esas Diputaciones.

Pero, sobre todo, lo que urge, es que no se retrase un momento más el anuncio de las vacantes del concurso, ya que el señor ministro ha tenido la suficiente energía para arrancar a los normalistas las escuelas que disfrutaban, con objeto de agregarlas al concurso.

También es de justicia que se incluyan entre las vacantes todas las habidas hasta el momento de anunciarse de nuevo el concurso general de traslado, que los maestros que hayan de tomar parte en él, no deben sufrir las consecuencias de los retrasos de la Administración.

Sea cualquiera la causa que motive el retraso del citado concurso, es preciso resolverlo pronto y anunciarlo sin más dilaciones.

¡No olvide el señor Alba que están esperando ansiosamente, cientos de maestros nacionales.

S. BAUDIN,

Secretario de la Asociación provincial de maestros de Almería.

16-V-1912.

POR TELEGRAMA

De nuestros corresponsales.

Alicante, 19.

Arrollado por un tren.

El jefe de la estación de Orihuela comunica que en el kilómetro 53 de la línea de Murcia el tren número 524 ha arrollado un carro, tirado por una caballería, matándole y causando también la muerte del carretero.

De éste sólo se sabe que se llamaba Manuel, ignorándose el apellido.

Representaba tener unos cincuenta años de edad.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto.

Sobre el niño desaparecido

Sevilla, 19.

El padre del desaparecido el día 11 de Abril, ha prestado declaración ante el juez que instruye la causa.

El Juzgado se presentó en la taberna del barrio de Triana donde se vió a dicho joven, practicando un registro minucioso, explorando el pozo negro y haciendo excavaciones en el jardín y en otros puntos de la casa, sin hallar nada que pudiera hacer sospechar a un crimen.

La creencia más extendida es que el desaparecido habrá marchado en busca de laureles toreriles, afición que hace tiempo le dominaba.

Guardia civil herido.

Huesca, 19.

El acudalado propietario de Sarriena, don Mariano Torres recibió días atrás dos anónimos, en los que se le exigía dinero, amenazándole de muerte en caso de negarse.

La Guardia civil se presentó en el sitio que se indicaba para la entrega, y a la una de la mañana vió penetrar dos sujetos, a los que dieron el alto.

Los criminales contestaron a balazos e hirieron en una pierna al guardia civil Aiejandro Puaf.

De la contienda salió herido Nicolás Sevilla, y fué detenido un hermano de este, cómplice de sus fechorías.

Colisión entre mozos.

Pontevedra, 19.

En el vecino pueblo del Grove se produjo hoy una colisión entre los mozos, divididos en dos bandos por cuestiones locales.

De la reyerta resultaron varios heridos, la mayor parte de ellos a causa de pedradas.

El juzgado instruye diligencias.

La Prensa ferrolana.

Ferrol, 19.

El presidente de la Asociación de la Prensa local, don José Lapique, ha obsequiado en el Hotel Suizo a los socios fundadores de la Asociación con un magnífico banquete.

Antes de sentarse a la mesa, el señor Lapique entregó a cada uno de los asociados un botón de oro, insignia de la Asociación.

Banquete artístico.

París, 19.

En la Embajada de España se ha verificado un almuerzo en honor de los ilustres artistas María Guerrero y Fernando Mendoza.

A la fiesta asistieron varias ilustres personalidades de la Literatura y el Arte en general. Otras, entre ellas Clarette y Gastón Calmette, por la premura con que hubo que hacer las invitaciones, no pudieron concurrir.—Paul.

Un choque de trenes.

París, 19.

El tren de viajeros que salió anoche a las nueve y media de la estación del Norte para Pontoise, chocó debajo del puente de Mercadet con otro que regresaba de Montsoult Magni. Resultaron 8 muertos y 60 heridos.—Paul.

Vista de un proceso sensacional.

Roma, 19.

En la Audiencia ha comenzado la vista del proceso seguido contra el ex teniente de caballería barón Paterno, que el 2 de Marzo de 1911 mató en una fonda de dudosa fama, el hotel Rebecchina, a su amante, la hermosa condesa Trigona, dama de la reina, intentando luego suicidarse.

Apenas leida la acusación, el presidente, accediendo a la petición del fiscal, ha ordenado que la vista se verifique a puerta cerrada.—Campi.

Un parricidio en Marsella.

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal.)

Por un préstamo.—Dos víctimas.—El asesino, como Bonnot y compañeros, trata de huir en automóvil.

París, 19.

Comunican de Marsella un sangriento drama desarrollado en el núm. 106 de la rue Sainte.

En ella vivía el propietario de un importante depósito de aceites y grasas, M. Paul Griot, de cuarenta y seis años, que tiene un hijo natural de veintidós años, llamado Luis Prat.

Este se presentó por la mañana en casa de su padre para pedirle mil francos.

—Ya estoy cansado—contestó Mr. Griot.—Te he prestado ya demasiado dinero. Ahora me niego terminantemente a darte nada.

Apenas había acabado, cuando el joven le disparó a boca de jarro varios tiros de revólver que le alcanzaron en el pecho y en la cabeza.

Un empleado del depósito, M. Francisco Borel, de cincuenta y nueve años, atraído por el ruido de los disparos, se precipitó sobre él. Pero el asesino le disparó tres tiros. Aunque gravemente herido, el empleado trató de desarmarle.

El criminal entonces sacó otro revólver de su bolsillo y disparó de nuevo sobre el empleado, que cayó pesadamente al suelo.

El autor del drama trató en seguida de huir, valiéndose de un automóvil, en el que había venido y que le esperaba en la puerta de entrada.

Una joven había permanecido en el coche durante todo el tiempo que tardó en desarrollarse el drama. Sin embargo, los vecinos, que acudieron al ruido de las detonaciones, consiguieron detenerle.

El Comisario de Policía del barrio y un sustituto se trasladaron inmediatamente al domicilio del comerciante.

Se prodigarán toda clase de cuidados a los heridos, que yacían en un enorme charco de sangre, y en estado desesperado fueron conducidos al Hospital.—Paul.

LA INQUISICION EN FIGUERAS

HABLAN LAS VICTIMAS

Una carta interesante.—Rectificando a un sacerdote.—Los culpables. Tratos crueles.—A palos y a tiros. El expediente.—Todo es falso.—Detalles interesantes.

Para que se entere la opinión sensata de que el señor Canalejas no ha estado en lo cierto al decir en el Congreso de los diputados que las denuncias relativas a los criminales tratos que en La Siberia, La Bomba y demás calabozos de castigo del castillo de San Fernando son falsas, para que se vea que tanto el alcalde de Figueras, el cura de aquel penal y demás personajes que han informado al señor presidente del Consejo de ministros con respecto a las mortales palizas que en el penal de Figueras se vienen dando de muchos meses, han mentido, tal vez por superior encargo, ó en la creencia de que las monarquías son agradecidas a los que bien les sirve, aunque sea falseando la verdad y en mengua de la dignidad personal.

A continuación publicamos la carta que el penado bárbaramente apaleado, Andrés Betón, nos manda desde el penal de Tarragona, donde se halla, después de haber sido trasladado del de Figueras junto con diez más.

Habla Andrés Betón:

«Tanto el cura del penal como el alcalde de Figueras han mentido de modo cobarde al decir: si es que lo han dicho, que los sanguinarios apaleamientos y crueles tratos de que hemos sido víctimas muchos penados del penal de Figueras son falsos, han mentido únicamente al declarar que los martirizados en aquella espantosa Siberia y demás lóbregas mazmorras no han sido torturados por los verdugos el director Nemesio Melena, el administrador Ramón del Campo, el hermano del Director y toda aquella asesina ronda de cabos, verdaderos salvajes, que armados de palos con contera de hierro, vergajos y duras bolsas llenas de arena, pegan a sus hermanos de infortunio con una sana y cruel tal, que es propio de criminales que sólo pueden ser capitaneados por esbirros de la calaña de los carceleros arriba citados.

«Y digo que tanto el cura del penal como el alcalde de Figueras y demás personajes que han informado en el sentido de negar los inquisitoriales tratos de que muchos penados fuimos víctimas, mienten, porque yo soy una de las escogidas víctimas. Se me tuvo dos meses encerrado en una negra mazmorra sin que aún sepa el por qué; me dieron muchas palizas; se me abrió la cabeza a palos y todo el cuerpo me lo magullaron con las puntas de las varas y las bolsas de arena. Los golpes, en preferencia, me los daban al pecho.

«Durante el tiempo que estuve en el calabozo, apenas se me daba alimento; el día que llegué a este penal se me hizo ingresar en la enfermería, en la que permaneci tres meses curándome la hinchazón del cuerpo y de un brazo, el cual lo tenía negrísimo. Y tanto era lo que tenía el brazo lastimado, á causa de los golpes en el recibidos, que llegué a temer tuviera que cortármelo. Y si curé, fué debido á las muchas sanguijuelas que me aplicaron y al interés demostrado por el médico de este penal, que es hombre de corazón noble, de sentimientos humanitarios.

«Al decir que curé digo mal, ya que todavía no estoy curado. Yo no estoy del todo restablecido, porque con frecuencia padezco fuertes dolores en el pecho, me resentio de todo el cuerpo, y nadie me quita de la cabeza que más tarde ó más temprano moriré á consecuencia de los asesinos golpes que me dieron con las bolsas de arena. Mi fin será el mismo ignorado y trágico fin que han tenido Fabián García (Moreno), Andrés Siera (El Herrero) y otros infelices, asesinados en los calabozos del histórico castillo de San Fernando, por la criminal ronda de cabos que actúa á las órdenes del sanguinario director de aquel penal Nemesio Melena y del administrador Ramón del Campo.

«Todavía estoy esperando venga un juez á interrogarme. En el libro de entradas y salidas de esta enfermería debe constar el día de mi entrada en la misma. Lo digo para los que tan á la ligera dicen en pleno Congreso que los criminales apaleamientos de que hemos sido víctimas, son falsos. ¿Dónde estaban estos señores cuando nos pegaban?»

«Esta es la carta que nos mandó para su publicación el torturado Andrés Betón.

Los que faltando á la verdad y sin saber una palabra de lo que, de muchos meses, viene ocurriendo en «La Bomba», en «La Siberia» y demás calabozos de tortura del penal de Figueras, niegan los inquisitoriales tratos, como el alcalde de esta ciudad y demás informadores, nombrados por el señor presidente del Consejo, tienen la palabra.

Nosotros estamos dispuestos á sostenerles que, sea por conveniencias personales, sea por aquello de favorecer al Gobierno, ó sea por lo que sea, han mentado al decir que lo de las denuncias relativas á los verdugos tratos dados en el histórico castillo de San Fernando eran falsos.

Y han mentado torpemente, criminalmente. Y al mentir no han hecho otra cosa que hacerse cómplices, pero muy cómplices, de los criminales que á la sombra de los calabozos del penal de Figueras y salvaguardados por una impunidad que alienta á los verdugos; asesinan á hijos de mujer, á padres de familia, que no por ser penados dejan de ser hombres nacidos en un siglo de progreso, de humanidad y de justicia, en el que los derechos del hombre están de tiempo reconocidos, en el que los castigos corporales se consideran como á crimen, en el que todo lo que recuerda al Santo Oficio repugna y subleva.

Y si alguien continuara terno en lo de negar, le diríamos: Nosotros vimos los heridos y sangrantes cuerpos: en el penal de Tarragona y en los de Valencia se hallan gimiendo las víctimas sacrificadas en aras de los instintos sanguinarios del director y del administrador de la obra de Portas y Estorquí.

Que las maldiciones de aquellos torturados, de sus madres, de sus esposas y de sus hijos caigan sobre vosotros y los vuestros por falsarios, por hipócritas, por injustos.

LINCE.

Aniceto Llorente debe renunciar.

Los republicanos federales del distrito del Hospital nos envían el siguiente acuerdo, que con mucho gusto publicamos, porque, como

ellos, creemos que la conducta seguida por el concejal don Aniceto Llorente no ha sido, ni mucho menos, la que corresponde al hombre que fué al Ayuntamiento á defender los intereses y orientación de un partido.

Convocado el Comité federal del distrito del Hospital para darle cuenta del sueldo que en España Nueva publicó el señor Llorente, acordó manifestar:

Primero. Que el señor Llorente no ignora la situación especial de este Comité respecto de la Asamblea municipal federalista, razón por la cual acudió á la Prensa, no buscando exhibiciones, como afirma el irritado concejal, sino por no tener otro medio de hacerlo.

Segundo. Que si la Asamblea municipal aprobó, como el señor Llorente asegura, su criterio particular en el asunto de la municipalización de la carne, explícitamente queda desautorizado el digno concejal federal señor Valdivieso, presidente de la Asamblea, que al votar la moción del alcalde respondió al sentir del pueblo de Madrid y del partido.

Tercero. Que al publicar su acuerdo anterior no pretendió enseñar al Sr. Llorente nuestras ideas, pues sabe que nuestro programa nacional no puede determinar reglas y procedimientos que sólo á los Municipios, en uso de su autonomía, corresponde dictar. Lo que censuraba y censura es que el señor Llorente atacara los principios de la municipalización de servicios, defendidos por Pi y Margall, Benot, Pi y Arsuaga y otros ilustres federales, principios que responden á las modernas orientaciones sociales y á la necesidad de acabar con aparceros é intermediarios, que al amparo de la «libertad individual», tan precocinada por el señor Llorente, explotan sin conciencia la miseria pública.

El presidente, Joaquín Orellana.—El secretario, Joaquín Més.

DE RUSIA

La agitación revolucionaria

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal.)

Londres, 19.

A pesar de la censura se sabe que la agitación popular que reina en gran número de centros agrícolas é industriales del Imperio, después de las matanzas de Lena, tiende más bien á aumentar que á disminuir.

En Kief, en Riga, en Moscú y en Odessa, las cárceles están llenas de sospechosos y se teme que no obstante el rigor de tales medidas no tarden en estallar serios motes.

Entre los marinos también se notan signos de insubordinación, especialmente en la flota del Báltico.

A los numerosos motivos de descontento que existían, ha venido á añadirse la indignación que ha causado en los centros liberales la ínfima sentencia de cuatro años de trabajos forzados pronunciada contra una joven inglesa, miss Malecka, á la que no se ha podido probar más que su amistad con los demócratas rusos, poloneses y finlandeses.

El descontento es mayor, porque no se ignora la emoción que dicha sentencia ha producido en Inglaterra, donde ya ha provocado debates en la Cámara de los Comunes, y donde se ha nombrado una Comisión de diputados, artistas y escritores para conseguir que miss Malecka sea puesta en libertad, ó por lo menos que sea revisado su proceso.

El asunto Malecka, había originado ya antes del proceso una viva polémica entre los periódicos reaccionarios rusos y los órganos liberales ingleses, y á cambio de notas diplomáticas entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo.

Es difícil comprender, en el momento en que Rusia se aprovecha de su acuerdo con Inglaterra para desarrollar su política exterior en Persia y en Mongolia, que haya preferido comprometer este acuerdo antes que renunciar á saciar los odios que los burócratas rusos sienten por todo aquello que representa justicia y libertad.—Billy.

Menéndez Pelayo

agonizando.

(POR TELEFONO)

De nuestro corresponsal.

Santander, 19.

El ilustre polígrafo don Marcelino Menéndez Pelayo, que hace tiempo se había refugiado en esta capital para reponer su quebrantada salud, ha entrado en el período agónico.

La noticia ha producido aquí dolorosa impresión.—C.

A la hora en que recibimos este despacho, nos es imposible poner aquellos comentarios que la pérdida de tan ilustre hombre representa para las letras españolas.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sincero pésame, que hacemos extensivo á toda España.

SUCESOS

Los desesperados.

Sebastiana Valverde Cañas, puso fin á su vida esta mañana, arrojándose al patio desde una ventana de su domicilio, Morería, 2.

La infeliz suicida, que falleció en el acto, padecía una enfermedad crónica.

Desaparición de 8.000 pesetas.

El conductor de tren, Angel Sánchez Neiva, traía un maletín con 8.000 pesetas, consignado al duque de Alba.

Distraído, al apearse del tren se lo dejó olvidado y no notó su distracción sino al llegar á su domicilio.

Volvió á la estación, y ordenada una escrupulosa requisita, el maletín no pudo ser hallado. En vista de esto, el jefe de la estación de las Delicias dió parte al Juzgado de guardia.

Propaganda republicana.

(POR TELEGRAMA)

De nuestro corresponsal.

Melquiades Alvarez en Figueras.

Figueras, 19.

Se ha celebrado el mitin organizado por la Conjunción Republicano-federalista.

Habló primeramente el diputado por este distrito, don Joaquín Salvatella, que fué calurosamente aplaudido.

Después hizo uso de la palabra el leader del socialismo español, Pablo Iglesias, el que hizo un discurso de acerba crítica contra la política que Canalejas viene desarrollando desde el Poder. Fué ovacionado y frecuentemente interrumpido por los aplausos.

Melquiades Alvarez, al levantarse, se le tributa una ovación que dura largo rato.

Hace la disección más acabada del régimen y sus políticos, en párrafos hermosísimos y enérgicos que producen entre el inmenso auditorio entusiasmo indescriptible.

Es imposible extraer los hermosos discursos pronunciados, ya que perderían gran parte del efecto que aquí han producido; prefiero enviároslos detenida y reposadamente notas extensas que den verdadera idea del alcance del acto aquí realizado.

El mitin se ha celebrado en el teatro Principal, que resultaba pequeño para contener á tanta gente.

Esta noche se dará un banquete á los expedicionarios y mañana se harán las gestiones preliminares para organizar un Comité local del Partido Reformista.—Picón.

Los liberales y la Ley provincial.

Los últimos debates parlamentarios han demostrado hasta qué punto se abusa de la influencia personal en la política de Córdoba y cuán embaucados están todos los caciques monárquicos, lo mismo los acusados que los acusadores, de ese lodo formado con tierra de favoritismo y lluvia de injusticia.

Pero lo malo es que nadie siente propósitos de la enmienda, y lo mismo el ministro de la Gobernación que el diputado cacique por Montilla, su irreductible (?) adversario se rien de la ley provincial y no protestan siquiera de que el gobernador de Córdoba infrinja el artículo 59 de la citada Ley, que por lo visto le merece el mismo respeto que á sus jefes y compinches de la coalición liberal-democrático-conservadora.

Según el referido artículo, «serán anunciadas las elecciones en los ocho días siguientes al acuerdo en que se funden, y se verificarán dentro de un plazo que no baje de quince días, etc.»

Pues bien; la Diputación provincial de Córdoba, en su reunión semestral de primeros de Mayo, acordó declarar la vacante de diputado por Montilla, producida por fallecimiento del señor García Carmona, y el gobernador, lejos de cumplir con sus deberes taxativamente determinados en la ley, hace caso omiso del acuerdo de la corporación y deja transcurrir los días y dejará transcurrir los meses y los años sin convocar la elección parcial de diputados por Montilla.

¿Razón de todo esto? Pues el miedo de los caciques á que salga triunfante un candidato republicano.

Ahi vemos una vez más confirmado el menosprecio que á los liberales inspira la ley escrita y cómo faltan á sus preceptos en odio á los republicanos.

¿A que nadie interpela al ministro por este abuso?

La Fiesta Nacional

NOVENA DE ABONO

Seis de Concha y Sierra.

GALLITO

REGATERIN

GAONA

¡Buena entrada! ¡Lo de siempre! Paseo de las cuadrillas y un choto en la arena que ocupa el puesto.

Primero.

Autolejo, negro entrepelo, que provoca con su presencia la indignación general. Y es retirado al corral saliendo un

Segundo.

Pañero, castaño, ojaleo, buen mozo. Los picadores pegan regular y pierden dos jacos en la pelea.

Palomino y Chatilto lo hacen mal. Regaterin trastea codillero, pinchando cuatro veces, saliendo revolcado y librado por Gaona.

Media limpiita.

Tercero.

Fantasia se llama el toro, que es jaborero, y mala es la pelea de varos, á cargo de Chanó y Camero.

No merecen Trallero y Pinturas en la esabórion, y así llegamos al tercio final, que no levanta ciertamente Gaona con sus arreos.

Una caída y á casa.

¡Eso, no!

Sustituto.

Con la divisa de Santa Coloma, con ropa de etiqueta (vulgo negra.)

Los de la garrocha cumplen y no bien, por lo que se oyen cosas feas en el graderío, las que se reproducen al pelear por Posturas y el Niño de la Audiencia.

Gallito sale decidido, y tras valiente trasteo con sus cambios, sus redondos y sus molinetes, pincha una vez y mata al bicho de media delantera. (Muchas palmas.)

